

### **NOTICIAS DEL**



# SECTOR ELÉCTRICO

Unidad de Gestión Estratégica - UGE

**EL ANDALUZ** 

28 DE SEPTIEMBRE DE 2024

## Director nacional de la AETN arribará a Yacuiba tras pedido de reducción en las tarifas de SETAR



El presidente de la organización de Participación y Control Social de Yacuiba, Hernán Moreira informo que en pasados días recibió una nota de la Autoridad de Fiscalización de Electricidad y Tecnología Nuclear (AETN) indicando que autoridades nacionales estarán este lunes en Yacuiba, ante las denuncias de presuntos hechos irregulares en Servicios Eléctricos de Tarija (SETAR) y ante el pedido de que se puedan trabajar en una reducción en las tarifas por el servicio eléctrico.

Recordo que se recabo documentación y se formalizaron 3 denuncias ante el Ministerio Público en contra de funcionarios de Setar Yacuiba por indicios de responsabilidad en hechos irregulares.

También e presento toda la documentación, alrededor de 21 carpetas a las autoridades nacionales, con el objetivo de solicitar que se pueda concretar una rebaja en las tarifas del servicio eléctrico.

Indico que el pasado 5 de septiembre se reunieron con el ministro de Hidrocarburos y Energía, con el director nacional de la AETN, entre otras autoridades y comprometieron en revisar la documentación presentada por organizaciones sociales de Yacuiba.

Se determino revisar la información en un plazo de dos semanas, plazo que se cumplió hace una semana y Moreira se comunico con las autoridades del gobierno para que se pueda fijar una nueva reunión sobre el tema.

Menciono que mandaron una nota oficial para solicitar que se informe sobre las acciones que se tomarán en Setar Yacuiba, para que se pueda concretar una nueva tarifa.

A esta nota, se recibió una llamada de autoridades nacionales de la AETN para indicar que este lunes estarán en la ciudad de Yacuiba.







### EL ANDALUZ

### 28 DE SEPTIEMBRE DE 2024

El presidMoreira destaco la actitud del director nacional de la AETN y que se cumpla lo comprometido en la última reunión. Explicó que el director nacional de la AETN junto a directores de diferentes áreas estará en Yacuiba, primero para informar en una reunión los resultados del análisis de toda la documentación referente a Setar Yacuiba.

El presidente de la Organización de Participación y Control Social de Yacuiba indico que la reunión que se realizará este lunes con autoridades de la AETN será totalmente abierta para que se pueda informar a las organizaciones de la sociedad civil.

Remarcó que es momento de poner un alto a las reuniones entre dirigentes en cuatro paredes y que la información se presente de manera abierta para que sectores, como juntas vecinales, gremiales, entre otros, puedan estar presentes.

Reitero que ya se tiene confirmada la presencia de autoridades nacionales de la AETN en Yacuiba a las 10:00 de la mañana para informar sobre los resultados de la revisión y análisis de la documentación presentada por las organizaciones sociales. Menciono que en las últimas semanas se ha recabado más información y que se tiene mayor documentación de respaldo sobre las denuncias de presuntos hechos de corrupción por algunos malos funcionarios de la empresa tarijeña

Además de la reunión informativa, indico que se prevé que las autoridades de la AETN realicen una inspección a oficinas de Setar en Yacuiba y que se recabe más información de la empresa.

Señalo que la institución nacional mediante un requerimiento pide información a Setar y que durante la próxima semana se trabajaré en el tema.

Espera que los resultados que se tengan de estas acciones sean favorables y que pueda salir un nuevo estudio tarifario, tras todas las denuncias que se presentaron.

Para recabar la documentación, recordó que en primera instancia recibieron una respuesta negativa de Setar y se tuvo que interponer una acción de amparo constitucional que ordeno que se entregue la información solicitada.

Tras la revisión de esa documentación se encontraron indicios de responsabilidad de algunos funcionarios por presuntos hechos de corrupción.

En una anterior entrevista, Moreira explico a El Andaluz que las irregularidades se presentan en los costos de operación para la distribución de energía eléctrica.

Que Setar compra energía y luego la distribuye, ese costo para la distribución sería exagerado y consideran que es muy alto, con lo que justifican que es viable trabajar en una reducción en las tarifas.

Explico que además de contar con personal propio la empresa, se realiza la contratación de varias micro empresas para la copra de servicios, es ahí que se registran costos elevados para la operación de la empresa para la distribución de energía eléctrica.

Moreira remarco que en caso de que se determine realizar un nuevo estudio tarifario, su aplicación se haría recién a partir del próximo año.

Conminan al gerente general de Setar presentar querella

Por otra parte, Hernán Moreira indico a El Andaluz que las tres denuncias presentadas en contra de funcionarios de Setar ante el Ministerio Público están avanzando en el proceso de investigación.

Indico que en el pasado jueves la Fiscalía realizo un segundo allanamiento a oficinas de Setar Yacuiba para el secuestro de documentación, en uno de los procesos que aún faltaba realizar la acción.

Destaco que representantes del Ministerio de Justicia se apersonaron ante la Fiscalía de manera legal en los tres procesos a efectos de que se garantice justicia.

Moreira dijo que desde las organizaciones sociales se envió una nota al gerente general de Setar en la ciudad de Tarija para que conminarlo a que cumpla con su trabajo y se querelle en contra de los funcionarios denunciados ante la Fiscalía.

Menciono que fuera de las tres denuncias presentadas por la organización de participación y control social, se ventilan dos procesos más en contra de funcionarios de Setar y que curiosamente en ninguno de esos dos procesos, la gerencia general de Setar se habría querellado.

Explico que es necesario que el gerente se querelle como víctima de los funcionarios por los indicios de irregularidades que afectan a la empresa.

En caso de no presentar la querella como víctima, indico que el gerente de Setar estaría incurriendo en incumplimiento de deberes, que esta establecida en la Ley 004.

Moreira dijo que se conoció que en la pasada jornada la gerencia de Setar habría presentado un memorial de apersonamiento ante la Fiscalía para solicitar información de las tres denuncias y puedan querellarse en contra de los funcionarios de Setar Yacuiba.

Aclaro que, las denuncias presentadas se hicieron en contra de funcionarios y no en contra de la empresa.



